

El vicario de Alcaraz ordena que se pida limosna para hacer la nueva imagen, y que si no se tiene bastante “*manda al concejo de la dicha villa y alcaldes y regidores*” que aporten lo necesario, bajo “*pena de excomuni3n y de diez ducados de multa*”⁴. Ante semejante rotundidad en las 3rdenes del vicario, la nueva imagen no tardar3a en hacerse realidad, y con toda seguridad la nueva talla que se exige que se haga en 1596 es la actual patrona de Lezuza, la Virgen de la Cruz. En estos mismos t3rminos coincide tambi3n Luis Guillermo Garc3a-Saúco Bel3ndez. Por tanto, la escultura de la Virgen de la Cruz es encargada y pagada por la Cofrad3a de la Vera Cruz, con las limosnas obtenidas de los fieles, cofrades y del concejo o ayuntamiento.



Fig. 5. La Virgen de la Cruz en la ermita de la Santa Cruz.

5. COFRADÍA DE LA VERA CRUZ

El cabildo o junta general de la cofrad3a de la Vera Cruz se reun3a dos veces al a3o, normalmente lo hac3an “*en la capilla del santo cristo del ospital*”⁵. Sin embargo, otras veces las reuniones se celebraban en “*la*

⁴ LEZ-44. ADA. Folio 90.

⁵ LEZ-60. ADA. Libro de la Cofrad3a de la Vera Cruz. A3o 1695. La capilla del Santo Cristo del Hospital estaba en el antiguo hospital de pobres, en la actual calle del Hospital. Una de las